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西脇市議会第３回『高校生版議会報告会』まとめ 

  

■今回の高校生版議会報告会のテーマ 

       ―「若者が拓く西脇の未来」 

あなたが考える地域の活性化― 

  

西脇市内の３高校（西脇工業高校、西脇高校、西脇北高校）に出向き、議会報告を行い、

高校生から意見を聞く『高校生版議会報告会』は、今年度で３回目を迎えました。 

 今年は、７月12日（金）に西脇工業高校２年生全６クラス、７月16日（火）に西脇高校１ 

年生全７クラス、７月17日（水）に西脇北高校１部１年生２クラスで行いました。 

それぞれ、１校時の授業時間で実施しました。 

 『高校生版議会報告会』では、最初にパワーポイントを使い、 

① 政治と私たちの生活 

② 市民・市長・市議会の役割 

③ 西脇市議会の取組 

④ 地域の課題 

⑤ 高校生に期待すること を説明しました。 

 その後、『あなたが考える地域の活性化』をテーマに、ワークショップ形式で、意見交換 

会を行い、約30分間と短いものでしたが、活発な意見交換ができました。 

 

■私たち西脇市議会が高校生に期待すること 

 『高校生版議会報告会』で、私たち西脇市議会は、高校生に期待していることを述べまし 

た。 

 「皆さんが、高校生活の中で、自分自身の未来のために頑張ってほしいことはもちろんで 

すが、皆さんが住む地域の活動に参加し地域の課題にも目を向けてほしいと思っています。 

そして、将来にわたって地域と関係を持ち続けてほしいと強く願っています。 

 皆さんの中には、高校卒業後、地元に残り地元の企業で働く人も多くおられると思います。 

また、都市部の大学に進学したり、就職したりする方もおられると思います。都会にいても、

ふるさとの祭りやイベントに帰ってきたり、同窓会があれば出席するために気軽に帰省した 

りして、ふるさとに関心を持ち続けてほしいのです。」 

 

■私たち西脇市議会が目指す主権者教育 

 私たち西脇市議会が目指す主権者教育は、次の３点です。 

  ① 若者に地域や政治への関心を高めてもらう。 

  ② 若者に主権者としての権利を理解してもらう。 

  ③ 若者に地域への愛着を高めてもらう。 

 『高校生版議会報告会』は、大切な授業時間を割いて開催しています。高校生から出され

た貴重な意見・提案を、市議会の各委員会で検討します。その上で、今後継続して検討する

必要のある施策や事業については、調査し、事業化に向けて市行政に提案していきます。 

 今回も、高校生と活発な意見交換ができました。協力いただいた生徒の皆さんや先生方に

心から感謝しています。 
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１ 高校生版議会報告会実施結果 
  ＜意見・要望＞の欄には、生徒から出された意見を原文のまま掲載しています。 
 

（1） 西脇工業高校 
 

実施日 ７月12日(金) 午前９時50分～午後０時40分 各クラス50分 

開催クラス ２年生６クラス（全クラス） 

担当クラス 
担当議員
（A） 

情報・繊維科・工業化学科・機械科 

１班：村岡栄紀 ２班：近藤文博  ３班：坂部武美 

４班：村井公平 ５班：浅田康子   
進行：岡崎義樹 説明：村岡栄紀 

担当クラス 
担当議員
（B） 

総合技術科・機械科・電気科 

１班：東野敏弘 ２班：美土路祐子 ３班：中川正則 

４班：村井正信 ５班：吉井敏恭   
進行：高瀬 洋 説明：東野敏弘 

 

  ＜意見・要望＞ 
   情報・繊維科  

   １班 ・自転車の車道の幅を大きくしてほしい 

      ・自転車専用道路がほしい 
      ・高齢者の事故、高齢者による事故が増えている 

      ・歩行者に配慮した道路 

      ・商業施設を作り、その中に映画館を作ってほしい 
   ２班 ・電車の本数を通学時間帯は30分に一本はほしい 

      ・快速電車がほしい（明石から通学の生徒） 

      ・電車の料金を下げてほしい 
      ・買い物ができるショッピングモールがあれば嬉しい 

      ・気軽に立ち寄れる場所、自分たちでそのような場所をつくれないか？ 

   ３班 ・どこの駅でもＩＣＯＣＡを使えるようにしてほしい 
      ・アイスクリームの自販機の設置 

   ４班 ・ガタガタする道が多く、自転車が安全に走れる道路を整備してほしい 

      ・もっと街灯を増やしてほしい 
      ・気軽に使える市営バスを増やしてほしい 

      ・ショッピングモールを誘致してほしい 

      ・ゲームセンターや映画館を誘致してほしい 
      ・若者が遊べるスペースがほしい 

      ・アスレチック施設を作ってほしい 

   ５班 ・道のガタガタを直してほしい。木の根っこが浮き出ている 
      ・山沿いの県道にもっと街灯をつけるべき 

      ・曲がり角にミラーがほしい 

      ・電車の本数を増やしてほしい 
 

   総合技術科  

   １班 ・ＪＲ加古川線の便数を増やしてほしい 
      ・バスの便数を増やしてほしい 

      ・街灯が少ないので危ない 

      ・ショッピングモールの誘致 
      ・自然公園を守る（ホタルがいるまち） 

   ２班 ・国道 175号の歩道の整備 

      ・朝と夕方のバスや電車の本数を１本でもいいので増やしてほしい 
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      ・バスと電車の朝夕の便を30分間隔にして利便性を高めてほしい 

      ・もっとスポーツができる施設を増やしてほしい 
      ・もっと自然を生かした公園や、川を生かした自然公園などを作ってほしい 

   ３班 ・電車の本数が少ないので交通の便が悪い 

      ・子どもが遊べる大型の公園がない 
      ・大型の商業施設が少ない 

      ・みらいえに続いて大きな複合施設を。人口も増えるはず 

   ４班 ・商店街を充実して、地元で物が買えるようにする 
      ・特に部活動終了後の加古川行きの便の増加を 

      ・西脇市駅～谷川駅の便が特に少ないので、中継する駅を作って電車の便を 

       増やす 
   ５班 ・大型複合商業施設を誘致してほしい 

      ・街路灯を増やしてほしい（特に芳田方面・黒田庄方面への自転車通学、道 

       路が暗くて危険である） 
      ・防犯カメラの機能を備えた自動販売機を設置してほしい 

   

   工業化学科  
   １班 ・通学路をきれいにしてほしい 

      ・移動が不便。電車の本数を増やしてほしい 

・信号に矢印をつけてほしい（野村町ＡＵショップのところ） 
      ・大型ショッピングモールを作ってほしい 

      ・飲食店が少ない。パチンコ店が多い 

   ２班 ・気軽に立ち寄れる場所が公園だけ 遊園地等が必要では 
      ・有料施設（ラウンドワン・ボーリング場・映画館など）があればいい 

      ・ショッピングモール（イオンのような）があれば便利でにぎわう 

      ・学校周辺にもっと飲食店がほしい 
      ・市の象徴となる市駅周辺にもっとお店などを誘致して活性化すべきである 

      ・大幅な駅の改修が必要と考える。特にトイレは汚く、例えば有料化してそ 

       のお金で清掃費用にあてる取組を提案 
   ３班 ・パチンコ店が多い 

      ・ゲームセンターやスポッチャがほしい 

      ・自転車道が狭いので危険。歩道がガタガタ 
   ４班 ・歩道を広くしてほしい 

      ・若者が多く来るようなところを増やしてほしい 

      ・店舗が高田井町周辺地域に集まりすぎである 
      ・「サーティワン」「スターバックス」のような人気の店を誘致してほしい 

      ・電車の本数を増やしてほしい。また、駐輪場の止め方もバラバラで止め難 

       いので、止め方の規制をしてほしい 
      ・西脇市のゆるキャラをもっと有名にしてほしい 

      ・へそ公園を拡大して、小野市のひまわり公園のような公園にしてもっと人 

       が来るようにできないか 
   ５班 ・商業の活性化。商店街を作る 

      ・イオン、飲食店、コンビニをつくる 

      ・通学路の自転車道の整備。出産費用の無償化 
      ・へそレンジャーのユーチューブチャンネル作成 

      ・高校生までの医療費無償化 

 
   機械科１  

   １班 ・ＪＲ加古川線の便数を増やしてほしい（通学・通勤時間帯は30分に１本） 

      ・西脇市駅前の活性化（喫茶店や食堂の誘致） 
      ・西脇市駅に西側に改札口を設置してほしい 
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      ・ゲームセンター、映画館、ボーリング場がほしい 

      ・大型ショッピングモールの誘致 
      ・播州織を盛んに、デザインであふれるまちに 

      ・高齢者に優しいまちづくり（バリアフリーを増やす） 

   ２班 ・自転車専用道路を作る。道路の拡幅など、交通網の整備 
      ・国道 175号の歩道の整備（道がボコボコ） 

      ・歩行者の信号を増やす 

      ・映画館・ボーリング場・ドンキホーテ・本屋などを集中させて賑やかにする 
      ・西脇市内の高卒の労働者の基本賃金を上げる 

      ・高校生までの医療費無償化。スポーツができる体育館などの施設を増やす 

   ３班 ・特色を使った祭り、他にない祭り・高校３校での合同イベント（文化祭等） 
      ・へそと織物以外での企画もほしい 

      ・西脇市の特色などを大型のお店に取り込んで、西脇市を生かしたモールを 

      ・自転車専用道路・歩道と白線の間をもっと整備してほしい 
   ４班 ・電車の本数が少ない。特に授業後帰る時間帯が不便である 

      ・西脇市駅の西側に改札口を作ってほしい 

      ・西脇市駅にコンビニなどのお店を作ってほしい 
・駐輪場が狭いため、電車通学者は駅から自転車に乗って学校へ来ることが 

禁止されているので、駐輪場を広くして電車通学者の駅からの自転車通学 

を認めてほしい 
   ５班 ・複合商業施設を誘致してほしい 

      ・ＪＲの便数を増やしてほしい（通学の利便、交流人口の増加） 

      ・街路灯を増やしてほしい（暗くて自転車通学が危険である） 
      ・歩道が狭いので拡幅してほしい。歩道の路面が傷んだまま放置されている 

 

   機械科２  
   １班 ・歩道がボコボコなので整備してほしい。歩道の幅を広くしてほしい 

      ・整備された歩道の数とバランスが偏っている 

      ・比延地区の公共交通の充実を 
      ・電車の本数を30分に１本に増やしてほしい 

      ・パチンコ店が多いので別の商業施設にしてほしい 

      ・人が集まる場所を作ってほしい。田舎の地区にもコンビニがほしい 
      ・「高齢者が住みやすいまちづくり」に力を入れるべき 

   ２班 ・市内に（特に通学路に）、安全のためのミラーを増やす必要がある 

      ・自転車用の道路整備を早く進めるべき 
      ・電車・バスの本数を増加して利便性を向上させる 

      ・街灯をもっと増やして、安心安全なまちづくりが必要 

      ・買い物に便利なショッピングモールを誘致する 
   ３班 ・コンビニがない地域もあるから不便 

      ・買い物できる店がない地域がある 

      ・学割の使える店を増やせば学生が買う 
   ４班 ・大きなショッピングモール・大人も子どもも遊べる場所がほしい 

      ・高校生のマネーに優しい安い飲食店がほしい 

      ・大きなジムがほしい 
      ・硬式・軟式のバッティングセンターを作ってほしい 

      ・歩道を広くしてほしい、また、歩道のデコボコを直してほしい 

      ・市内全域にカーブミラーを設置してほしい 
      ・もっとお金をかけて道路や橋の整備をしてほしい 

   ５班 ・曲がり角が見にくい 

      ・歩道が狭く、歩道が無いところもある 
      ・草のつるが邪魔になる 
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      ・高齢者や子どもが遊べるところを 

  
   電気科  

   １班 ・ＪＲ加古川線の便数を増やしてほしい（通学・通勤時間帯は30分に１本） 

      ・バス停の数を増やす。街灯が少ないので危ない。道路の草を刈ってほしい 
      ・パチンコ店やコンビニが多い 

      ・バザールの開店時間を早める（登校時に弁当を買いたいため） 

      ・ショッピングモールの誘致 
   ２班 ・大型ショッピングモール・ボーリング場・映画館・飲食店を作ってほしい 

      ・明楽寺方面にコンビニを作ってほしい 

      ・芳田地区に自動販売機の設置を（例えば河原医院の付近とか） 
   ３班 ・電車の本数を増やす。多可町までの電車を作ってほしい 

      ・遊び場（映画館、イオン、ボーリング場）を作る。パチンコをつぶす 

      ・高齢者施設を増やす。西高と西工を統合（合併）する 
   ４班 ・電車の本数増を、特に授業後の本数を増やしてほしい 

      ・西脇市駅の駐輪場での放置自転車が多く、対応してほしい。そのことで自 

       転車が置きやすくなる 
      ・通学路に雑草が多く生えているので、草刈りをしてほしい 

      ・コンビニやショッピングモールを作ってほしい 

      ・通学道路沿いに自動販売機がない 
      ・文林前の信号機、通学時間だけでも東西の青の時間を長くしてほしい 

   ５班 ・買物のできるショッピングセンターをはじめ映画館等の娯楽施設のある大 

       型複合商業施設を誘致してほしい（学生の遊べる場所として） 
      ・道路・歩道に雑草が生えている。除草してほしい 

      ・街路灯を増やしてほしい（暗くて自転車通学が危険である） 

      ・歩道が狭いので拡幅してほしい 
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（2） 西脇高校 
 

実施日 ７月16日(火) 午前８時50分～午後０時40分 各クラス50分 

開催クラス １年生７クラス（全クラス） 

担当クラス 
担当議員
（A） 

１組・３組・５組・７組 

１班：浅田康子 ２班：近藤文博 ３班：坂部武美 

４班：村井公平 ５班：林 晴信 
進行：岡崎義樹 説明：村岡栄紀 

担当クラス 
担当議員
（B） 

２組・４組・６組 

１班：東野敏弘 ２班：吉井敏恭 ３班：美土路祐子 

４班：村井正信 ５班：中川正則 
進行：高瀬 洋 説明：東野敏弘 

 

  ＜意見・要望＞ 
   １組  

   １班 ① 道路整備について 

       ・通学路（中区）に街灯がほしい 
       ・道の段差、デコボコを少なくしてほしい 

       ・アジサイ通りが危ない 

       ・直通バス（多可町～西高）を増やしてほしい 
       ・道路の草を刈ってほしい 

      ② 娯楽 

       ・グラウンドがほしい 
   ２班 ① 交通の利便性と安全対策 

       ・街灯をもっと多く設置する 

       ・カーブミラーを特に通学路に増やす 
       ・バス・電車の本数を増便すべきでは 

      ②イベントの開催 

       ・多彩なイベントを実施し、市内に多くの人を呼ぶ 
       ・イベント情報や町のＰＲ動画をつくり、情報発信することで観光客を増 

        やす 

       ・市内に映画館がほしい 
   ３班 ① 学校にエレベーター 

       ・４階まで上がるのがしんどい 

       ・障害者対応できておらず、バリアフリー化を進めるべき 
      ② 道路・交通 

       ・バスの便が１時間に１本 

       ・下校時、街灯が無いところがある 
   ４班 ① 通学手段の改善と通学路の整備 

       ・便数が少ないため便利が悪い。電車・バスの便数を増やしてほしい 

       ・歩道が狭いのでもっと広くしてほしい 
       ・道路が傷んでデコボコのところが多い。整備舗装をしてほしい 

       ・通学路で見通しの悪いところが多い。カーブミラーの設置を増やしてほ 

        しい 
       ・横断歩道をもっと設置してほしい 

       ・西高東門付近の通称アジサイ通りがガタガタで通りにくいので整備して 

        ほしい 
      ② 若者が集まるまちづくり 

       ・若者が買い物できる店がほしい 

       ・ミスタードーナツ・スターバックスのようなチェーン店が来てほしい 
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       ・映画館を作ってほしい 

       ・若者向けの服屋さんがもっと来てほしい 
       ・田舎の方（鹿野町・塚口町等）にもコンビニが来てほしい 

   ５班 ① 体育館にエアコンを設置する 

       ・エアコンがあれば、夏場も快適に運動ができる 
       ・災害時の避難場所として、暑さ対策、熱中症対策になる 

      ② 買い物をできる場所を増やす 

       ・シャッター商店街の利用を考える。イベントをする 
       ・街の活性化になる 

       ・観光客も増える 

       ・大型ショッピングモールを誘致する 
 

   ２組  

   １班 ① 道路整備 
       ・アジサイ通りの整備 

       ・街灯を増やしてほしい（野村地区） 

       ・自転車専用の道がほしい 
       ・歩道の拡張 

      ② 交通 

       ・電車の本数を増やす 
       ・バス運賃を下げる 

       ・加西から西脇までの直通電車がほしい 

   ２班 ① 通学に対する課題 
       ・通学路にもっと街灯を増やすべき 

       ・道路整備をしっかりと行う。自転車通学にはデコボコで危険 

       ・バスや電車を増便し、利便性の向上をはかる。特に、西脇高校の北門に 
        止まるバスを増やすべきでは 

② 学校に対する課題 

       ・エアコンのない教室にエアコンを設置することが必要である 
       ・体育館は特に夏場は暑いので、至急対策を講じてほしい 

   ３班 ① 公共交通・道路 

       ・歩道が狭いため、自動車や自転車が近い 
       ・アジサイ通りがガタガタ 

       ・Ｔ字路にカーブミラー設置 

      ② 空き家 
       ・廃校になった学校を、図書館、キャンプ場、カフェ等に活用 

       ・空き家活用をする。例えば、古民家カフェ 

       ・若者が集まり、働ける場をつくってほしい 
   ４班 ① 通学・通学道路の整備 

       ・国道 175号高松町から南の歩道をもっと綺麗にしてほしい 

       ・通学路の道路際の草や木が伸びているので切ってほしい 
       ・通学路ですごく危険な場所があるのでカーブミラーを設置してほしい 

       ・のぎくバスが土日運休なので神姫バスの多可町方面行を増やしてほしい 

       ・通学路で夜間真っ暗になるところがあるのでもっと街灯を付けてほしい 
      ② まちづくりの点からいろいろな施設を作ったり誘致してほしい 

       ・『みらいえ』のような勉強できる場所を増やしてほしい 

       ・パチンコ店を減らして、老人ホームのような施設にしてほしい 
       ・ショッピングモールを誘致してほしい 

   ５班 ① 道路整備問題 

       ・道路がガタガタで自転車での通学時に危ない 
       ・道路に雑草が多く生えており通行しづらい 
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       ・歩道がガタガタ、自転車も通るので危ない 

        ⇒ 歩行者・自転車・自動車と分けて通れるような道路整備を進める 
          少なくとも今から新しい道を整備するなら、歩道・自転車道・車道 

          がある道路にする 

      ② 遊休施設の再利用 
       ・学習施設を増やすべき 

       ・子どもの遊び場をもっと作るべき 

       ・みらいえをもっと作る 
        ⇒ 学校統廃合等により、廃校になる小中学校、幼稚園等の施設を市民へ 

          開放し、居場所を多く作る 

 
   ３組  

   １班 ① 空き家について 

       ・壊していく 
       ・リフォームして利用する 

       ・農地を宅地にする 

      ② 道路整備 
       ・道がデコボコ 

       ・田んぼ付近の通学路に虫が多くて困る、田んぼの持ち主に殺虫剤をまい 

        てほしい 
       ・草が伸びて自転車通学に危ない 

       ・左右確認しにくい所にミラーをつけてほしい 

       ・細い道が多い 
   ２班 ① 交通の課題（特に通学路について） 

       ・通学路の歩道を広げてほしい 

       ・道路際の草に殺虫剤散布が必要である 
       ・アジサイ通りをもっと整備してきれいにするべきである 

       ・通学時のバス・電車の本数を増便してほしい 

      ② 都市の整備 
       ・市内の住宅地域の道路をもっと広く整備すれば、町の活性化につながる 

       ・空き家等の対策を強化し、売買・賃貸などを活発化すればよい 

   ３班 ① 高校まで医療費無償化 
       ・中学まで無料なら高校も無料にしてほしい 

       ・高校も義務教育みたいなもの 

       ・医療費多額にならないのでは 
      ② 公共交通 

       ・下校時・休日の電車・バス便が少ない 

       ・西脇高校から多可町行きのバス便増 
   ４班 ① 通学における交通機関の利便性が悪いのでよくしてほしい 

       ・電車の本数を増やしてほしい 

       ・バス料金を安くしてほしい 
       ・神姫バスの本数を増やしてほしい 

       ・電車・バス等の交通手段をもっと発達させてほしい 

      ② 通学路の改善をしてほしい 
       ・道路がデコボコで通りにくい 

       ・道路が狭いので他高校生とぶつかるからもっと広くしてほしい 

       ・硬い草が邪魔になるので通りにくい。草刈りをしてきれいにしてほしい 
       ・加西市から西脇市へ行く道（西脇市側）が細くて危険だからもっと広く 

        してほしい 

   ５班 ① 通学問題 
       ・下校時の通学路が暗い 
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       【具体的な解決手法】 

        自分たちで場所を調査する → ＰＴＡにも現地同行してもらい問題共 
        有 → ＰＴＡから市町へ陳情してもらう 

      ② 公共交通 

       ・バスの本数 
       ・電車の本数及び時間 

       【具体的な解決手法】 

        生徒会でアンケートを取る → ＰＴＡに結果を伝える → ＰＴＡか 
        ら市町へ陳情 → 市町から運営会社にかけあってもらう 

 

   ４組  
   １班 ① 交通整備について 

       ・アジサイ通りの整備 

       ・道路の草などの整備 
       ・ガタガタな道の整備 

       ・電車やバスの本数を増やしてほしい 

      ② 施設・設備について 
       ・大型プールがほしい 

       ・泊まれる場所がほしい 

       ・ショッピングモールがほしい 
       ・キャンプ場がほしい 

   ２班 ① 通学路の課題 

       ・歩道の整備が必要。デコボコがひどいために自転車には危険である 
       ・通学路につながる横断歩道の信号の待ち時間が長すぎるので改善すべき 

       ・通学途上の森に鹿対策フェンスを設置してほしい（加西市から通学の生 

        徒から） 
       ・歩道にゴミが多すぎる。もっとマナーの徹底を啓発する必要がある 

       ・街灯をもっと増やしてほしい 

      ② 交通の利便性の向上 
       ・通学時のバス・電車の本数を増やすべきである 

       ・利便性の向上は、まちの活性化に寄与する 

   ３班 ① 道路・環境整備 
       ・道路の草刈り、ごみをきれいに 

       ・歩道がガタガタである 

      ② 市のＰＲ 
       ・西脇市のキャラが可愛くない、加東市の伝の助は可愛い 

       ・西脇高校のキャラを作ろう 

       ・日本の中心・日本のへそをもっとアピール 
       ・市の花シバザクラをみんなの家で植えよう 

   ４班 ① 通学・通学路の整備充実 

       ・電車・バスによる都会へのアクセスを増やしてほしい 
       ・電車・バスの便数が少ないのでもう少し通学に便利なように増やしてほ 

        しい 

       ・通学路で痛んでいるところもあるので整備してほしい 
       ・通学路にカーブミラーを増やしてほしい 

      ② あったらいいな、作ってほしいもの 

       ・大きい公園がほしい 
       ・プールやウォータースライダーを誘致してほしい 

       ・学校のグラウンドや各地区にあるグラウンドに照明設備を付けてほしい 

       ・人口の少ない地域にも自動販売機を置いてほしい 
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   ５班 ① 公共交通問題 

       ・電車やバスの本数を増やす 
       ・学校直行バスの運賃値下げ 

       ・最寄りの駅までのバスの本数を増やす（コミバス） 

       ・土日もバスを運行する（コミバス） 
      ② 道路問題 

       ・坂道の幅が狭い 

       ・自動車のスピードが速くて自転車通学が怖い 
       ・歩道が狭い 

       ・道路にまで出てきている草木を伐採してほしい（通行の邪魔） 

 
   ５組  

   １班 ① 通学路の改善 

       ・歩道の整備 
       ・街灯の設置 

       ・バス（神姫バス）の便数の増加 

       ・高校への送迎車の乗降場所の確保をしてほしい 
       ・コンビニ、自販機を増やしてほしい 

      ② 働き口の見直し（企業誘致・雇用の確保） 

       ・働き口の確保のための企業誘致 
       ・工業や理系の人のために研究所の誘致 

       ・都市部からの移住を推進するために、住宅の提供 

       ・地域の良さを生かした産業の育成 
       ・子育て支援を充実させる 

   ２班 ① 道路整備について 

       ・街路灯を増やしてほしい（暗くて危険である）。特に加西方面からの自 
        転車通学が危険である 

       ・見通しの悪い所にカーブミラーを付けてほしい 

       ・自転車目線での道路整備 
      ② 交通の便について 

       ・電車・バスの便を増やしてほしい 

       ・コミュニティバスを土・日曜日も運行してほしい 
        （高校生からは「おりひめバス」についての要望） 

   ３班 ① 道路 

       ・国道 175号の歩道のボコボコを直してほしい（加東市の生徒） 
       ・郷瀬町のオオツキの前の歩道を広くしてほしい 

       ・大伏から畑瀬橋辺りの国道 175号の山側の道に街灯を付けてほしい 

       ・西脇区の椿坂から大通りに出るところにカーブミラーを付けてほしい 
        （車が見えにくくて危ないと思う） 

      ② バス 

       ・多可町に帰る夕方のバスのダイヤを10分遅らせてほしい 
       ・多可町から西脇に行く朝の便を増やしてほしい 

   ４班 ① 道路問題 

       ・信号の設置をしてほしい（鹿野町・ガソリンスタンドの４つ角、野村町 
        コスモスの前付近） 

       ・中郷橋を自転車で通るとガタガタしているので、道路の整備をしてほし 

        い 
       ・国道 175号バイパスのうまいもん横丁付近の歩道がガタガタしているの 

で、整備してほしい 

       ・大木町～市原町に至る国道 427号の雑草の刈り取りと、木の枝の伐採を 
してほしい 
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      ② 店の誘致問題 

       ・商店街を活発にしてほしい 
   ５班 ① 空き家問題の有効利用について 

       ・ライブハウスを作ってほしい 

       ・娯楽施設を作ってほしい 
       ・飲食店を増やしてほしい 

       ・廃校をリメイクしてほしい（八千代区） 

      ② 公共交通 
       ・バスや電車の本数を増やしてほしい 

       ・乗車券（切符）を発行できるようにしてほしい 

       ・バス停の整備 
 

   ６組  

   １班 ① 交通について 
       ・バスの便数を増やしてほしい 

       ・通学路の歩道のデコボコをなくしてほしい 

      ② 若者が集え楽しめる施設について 
       ・みらいえの治安が悪い 

       ・大型ショッピングモールの誘致 

   ２班 ① 交通の便について 
       ・電車・バスの便を増やしてほしい。特に加西方面からの自転車通学が危 

        険である 

       ・見通しの悪い所にカーブミラーを付けてほしい 
       ・自転車目線で道路整備をしてほしい 

      ② Wi-Fi環境を整える 

       ・無料でWi-Fiが使える場所を増やす 
   ３班 ① 交通関係 

       ・アジサイ通りをきれいにしてほしい 

       ・歩道のボコボコガタガタをきれいにしてほしい 
       ・電車の本数増 

       ・昼間のバスの便（13～15時）を増やしてほしい（学校が早く終わったとき 

        に困る） 
       ・道に街灯を付けてほしい（夜暗くて怖いし危ない、緑風台の池の周り） 

       ・木や草の剪定をしてほしい 

      ② 娯楽関係 
       ・遊ぶところが少ない 

       ・映画館がほしい 

       ・スターバックスがほしい 
       ・公園や広場を作ってほしい 

   ４班 ① 道路問題 

       ・西脇高校と南中学校との間にある道路、通称アジサイ通りの老朽化が激 
        しい。舗装がはげ、道路がガタガタしている。舗装してほしい 

       ・国道 175号バイパス沿いの歩道の雑草が繁茂している。また、歩道と堤 

防との境の柵にツタが覆い茂り片側通行しなければならないような状態 
であり、早急に刈り取りをしてほしい 

       ・市役所南側の道路と国道 175号との交差する所に、カーブミラーを設置 

してほしい 
      ② 交通問題 

       ・中区発のバスを出してほしい 

       ・バス･電車の本数を増やしてほしい 
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   ５班 ① 道路問題 

       ・信号が少ない、変わるのが遅い 
       ・アジサイ通りがガタガタ 

       ・バイパスの歩道がガタガタ 

       ・歩道に街灯をつける 
      ② 交通手段 

       ・バス・電車の本数を多くする 

 
   ７組  

   １班 ① 通学（交通）について 

       ・ＪＲ加古川線の便数を増やしてほしい（通学・通勤時間帯は30分に１本） 
       ・バスの便数を増やしてほしい 

       ・安全のために通学路の改修、特に歩道を整備する 

       ・街灯を増やしてほしい 
・西脇市駅西側に改札口を設置してほしい 

      ② 若者が集え楽しめる施設について 

       ・西脇市駅前の活性化、駅前に喫茶店や食堂がほしい 
       ・電車の待ち時間に、楽しく過ごせる店がほしい 

       ・タピオカが飲めるところがほしい 

   ２班 ① 道路整備について 
       ・アジサイ通りを綺麗にしてほしい（路面が傷んでいる） 

       ・街路灯を増やしてほしい（暗くて危険である） 

       ・見通しの悪い所にカーブミラーを付けてほしい 
      ② 交通の便について 

       ・電車・バスの便を増やしてほしい 

       ・バス停を増やしてほしい（黒田庄方面） 
       ・歩道の路面が傷んだまま放置されている 

   ３班 ① 道路・交通 

       ・アジサイ通りの道を舗装してほしい（ボコボコ） 
       ・通学路の歩道の整備（歩道の段差をなくしてほしい、北門の歩道の坂道） 

       ・国道 175号（バイパス通り）の歩道の整備（道の盛り上がり、草の剪定） 

       ・街灯を付けてほしい（平野町） 
       ・通学路の草を刈ってほしい（自転車が走りにくい） 

       ・バスの増便 

       ・電車の時間をもっと考えてほしい 
       ・登下校の際の送迎の自家用車が駐車できる安全な乗降場所を作ってほし 

        い 

      ② 環境 
       ・通学路にあるゴミステーションがカラスに荒らされているので、防いで 

        ほしい 

       ・熊が出てくるので、危険。殺してほしい（加美区） 
   ４班 ① 道路問題 

       ・西脇高校と南中学校との間にある道路、通称アジサイ通りの老朽化が激 

        しい。舗装がはげ、道路がガタガタしている。舗装してほしい 
       ・市役所南側の道路と国道 175号との交差する所にカーブミラーを設置し 

てほしい 

       ・小苗～黒田に至る線路沿いの道路の草を刈ってほしい 
      ② 防犯問題 

       ・学校帰りに特に暗いと感じる場所として、東本町のジャパン付近と郷瀬 

        町の北高校に至る坂道に街灯の設置をしてほしい 
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   ５班 ① 道路 

       ・街灯を増やしてほしい 
       ・アジサイ通りを整備してほしい 

       ・雑草が道まで伸びてきているので刈ってほしい 

       ・ガードレールをきれいにしてほしい 
      ② 公共交通 

       ・バスと電車の本数を増やしてほしい 

       ・八千代区にも電車がほしい 
 

 

 
 （3） 西脇北高校 
 

実施日 ７月17日（水）午前10時39分～午前11時24分 

開催クラス １部１年生（男子15名 女子12名 計27名） 

担当議員 

１班：近藤文博  ２班：美土路祐子 

３班：高瀬 洋  ４班：中川正則 
進行：吉井敏恭  説明：東野敏弘  撮影：浅田康子 

 

  ＜意見・要望＞ 
   １班 ・交通の便をよくする（電車やバスの増便） 
      ・通学路の整備 

      ・商業施設の充実 

   ２班 ・ショッピングセンターや映画館、飲食店等のある大型商業施設がほしい 
      ・スポーツ施設としてバスケットボールコートがほしい 

   ３班 ・電車、バスの利便性の向上 

      ・ショッピングセンターがほしい 
   ４班 ・ショッピングセンターや映画館、飲食店等のある大型商業施設がほしい 

      ・道路の整備 
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２ 各高校生からの提案 
 
  ⑴ 西脇工業高校生（２年生）からの提案 
 
   ① 公共交通の充実 
    ・ＪＲ加古川線の増便（30分に1本は走らせてほしい） 
    ・西脇市駅前の活性化を図る 
    ・西脇市駅の西側改札口の設置 
    ・西脇市駅の駐輪場を広げる 
    ・西脇市駅のトイレのリフォーム 
    ・神姫バス、のぎくバスの増便 
    ・バス停を増やして、乗りやすくしてほしい 
 
   ② 通学路等の整備 
    ・自転車専用道路の整備 
    ・歩道の拡幅と整備 
    ・通学路を含め道路の定期的な草刈り 
    ・通学路がデコボコしているので、舗装をしてほしい 
 
   ③ 街灯の設置 
    ・学校周辺や通学路に街灯を増やしてほしい 
 
   ④ 商業施設の充実 
    ・大型ショッピングセンターの誘致 
    ・スーパーの開店時間を早くしてほしい 
    ・パチンコ店を減らしてほしい 
 
   ⑤ 若者が楽しめる場所 

・ゲームセンター、映画館、ボーリング場の誘致 
・スターバックス、サーティワン等の誘致 

 
   ⑥ 高齢者福祉の充実 

・福祉施設をさらに充実させ、高齢者の住みやすいまちづくり 
・バリアフリーのまちづくり 

 
   ⑦ 高校に対して 
    ・アイスクリームの自動販売機の設置 
    ・電車通学者の駅から高校までの自転車通学を許可してほしい 
 
 ⑵ 西脇高校生（１年生）からの提案 
 

   ① 安全な通学路の確保 

    ・デコボコした歩道の改修（アジサイ通りの整備等） 

    ・送迎車の乗降場所を設置してほしい 

    ・歩道・車道・自転車道を分けて、計画的に整備してほしい 

    ・危険箇所でのカーブミラー、街灯、信号機の設置 

 

   ② 公共交通の充実 

    ・バス（神姫バス・のぎくバス）の増便（特に土日の運行） 

    ・ＪＲ加古川線の増便 
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    ・運賃を値下げ 

 

   ③ 西脇市駅の活性化 

    ・自転車置き場の拡張 

    ・トイレの整備 

    ・駅前に飲食店がほしい（市内への観光客を増やせば活性化につながる） 

 

   ④ 医療費 

    ・高校生まで医療費の無償化を広げてほしい 

 

   ⑤ みらいえ 

    ・館内に飲食店がほしい 

    ・騒がしいときがあり、治安が悪い 

 

   ⑥ 企業誘致や働く場の確保（都市部からの人口流入のために） 

    ・理系の人のための研究施設の設置 

    ・地域資源を生かした産業の振興 

    ・移住者への住宅の提供 

    ・子育て支援にもっと力を入れる 

 

   ⑦ 高校に対して 

    ・エレベーターの設置（ケガ人や楽器等の搬送） 

    ・食堂の営業時間を放課後まで延長 

   ・Wi-Fi環境や授業にタブレットを導入するなどの環境整備 
 
 ⑶ 西脇北高校生（１年生）からの提案 
 
   ① 通学のための電車・バスの利便性を高めること 
    ・ＪＲ加古川線の増便、バスの増便 
    ・西脇市駅から西脇北高校までのバスルートの実現 
 
   ② 道路の整備 
    ・（通学路）学校前の上り坂がきつい。急勾配で幅員も狭い 
    ・（道 路）自転車で走りやすい道路の整備 
 
   ③ 商業施設の充実 
    ・ショッピングセンターや映画館、飲食店等のある大型商業施設の誘致 
    ・西脇北高校の付近にはコンビニがない（セブンイレブンの進出に期待） 
 

  ④ 高校に対して 
   ・校舎が汚いので、きれいにしてほしい 

 

３ 結びに… 

  高校生の皆さんから、さまざまな意見・要望を聞くことができました。すぐには解決

できない課題や長期的に取り組む必要がある課題もありますが、市民の皆さんや高校

生の皆さん、そして我々も一緒になり地域の活性化に取り組んでいきます。 


